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initiation, au cours de l’année, de Mgr Emile Roy au poste de 
vicaire-général, et l’élévation, encore toute récente, de Mgr 
Georges Gauthier à la dignité épiscopale. Il exprime au nom 
de tous le souhait très heureux qu’avec “la coopération de ces 
deux hommes intelligents, actifs et dévoués” Monseigneur 
puisse davantage ménager des forces et une santé si précieu
ses au diocèse.

De son trône, Monseigneur prend la parole, et, avec cette 
aisance et ce naturel de langage dont il est coutumier, il ha
rangue son clergé et son peuple. Il remercie M. le chanoine 
Jasmin de s’être fait avec tant de bonheur l’interprête de 
tous. Les sentiments qu’on lui exprime le touchent profondé
ment. Les apôtres, sans doute, aimaient à se rappeler le jour 
et l’heure où Jésus les avait appelés à être ses coopérateurs. 
Saint Paul y revient souvent. C’est la grâce de Dieu qui en 
lui a tout fait. Or les évêques sont les successeurs des apôtres. 
Aussi l’Eglise veut-elle que chacun commémore l’anniversaire 
de son sacre par une messe aux prières très belles. Et Mon
seigneur s’abandonne avec attendrissement et émotion à nous 
redire quelques-unes de ces belles prières : “ Que le vêtement 
du prêtre et de l’évêque soit tout de justice et de sainteté!”... 
“ Qu’il puisse toujours par la parole et par l’exemple être 
utile au peuple!”...

Les élus de Dieu pourtant sont des humains et des pé
cheurs. Et quelle tâche est la leur : conseiller, reprendre, 
diriger, avertir, punir même, encourager aussi, et surtout don
ner l’exemple! Jésus leur a montré le chemin ; c’est une voie 
douloureuse. De grands évêques sont cités en modèles ; ce 
furent des saints. Comment les imiter? Comment suivre Jé
sus? Et Monseigneur nous donne à tous une admirable leçon 
d’humilité. Il y dans sa voix un accent de sincérité qui touche 
quand il s’écrie : “ Que ne pouvons-nous dire à tous comme


